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Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 25.11.2020 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
Betreff: Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DE GRÜNEN zum Einsatz von 

Recyclingpapier 
 
Seit mehreren Jahren nimmt die Stadt Halle am Projekt „Papieratlas“ teil und ist mehrfach für 
den Einsatz von Recyclingpapier ausgezeichnet worden. Im Papieratlas 2020 wird 
ausgeführt, dass die Stadt Halle (Saale) im Jahr 2019 in der Verwaltung 100 Prozent 
Recyclingpapier mit dem Blauen Engel eingesetzt hat (vgl. https://www.papieratlas.de/wp-
content/uploads/papieratlas2020_staedte.pdf). Publikationen der Stadt Halle (Saale) werden 
demnach überwiegend auf Papier mit dem Blauen Engel gedruckt. Hinsichtlich der Nutzung 
von Recyclingpapier in Schulen als Schreib-, Druck- und Kopierpapier hatte die 
Stadtverwaltung auf Anfrage zuletzt am 23.02.2018 für die Jahre 2016 und 2017 informiert 
(vgl. Anfrage VI/2018/03725). Im Juni 2019 wurde die Stadtverwaltung per Ratsbeschluss 
beauftragt, als Schulträger gegenüber den Schulleitungen der städtischen Schulen die 
Nutzung von Recyclingpapier anzuregen und zu bewerben sowie auf entsprechende 
Möglichkeiten des zentralen Einkaufs durch die Stadt Halle hinzuweisen. 
 
Wir fragen:   
 

1. Wie hoch war der Papierverbrauch an den kommunalen Schulen in den Jahren 2018 
und 2019?  

2. Welche Schulen haben in den betreffenden Jahren in welchem Umfang 
Recyclingpapier über den zentralen Einkauf der Stadt bestellt?  

3. Welche Kenntnisse hat die Stadtverwaltung darüber, ob und in welchem Umfang von 
den anderen kommunalen Schulen Recyclingpapier und Frischfaserpapier bezogen 
wurde?  

4. Wie hoch war 2018 und 2019 der Anteil der städtischen Publikationen, die auf 
Recyclingpapier gedruckt wurden?  

5. In welchem Umfang wurde 2018 und 2019 von welchen städtischen Eigenbetrieben 
und von welchen kommunalen Unternehmen Recyclingpapier eingesetzt? 

 
gez. Dr. Inés Brock 
Fraktionsvorsitzende 

gez. Melanie Ranft  
Fraktionsvorsitzende 

 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VII/2020/01940 
Datum:   04.11.2020 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser: Dr. Inés Brock 

Melanie Ranft 
Plandatum:     
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Stadt Halle (Saale)         29.06.2021 
Geschäftsbereich Kultur und Sport 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 30.06.2021 
 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum Einsatz von Recyclingpapier 
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01940 
 
TOP: 10.4 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
 
1. Wie hoch war der Papierverbrauch an den kommunalen Schulen in den Jahren 2018 
und 2019? 
 
Von den angefragten 64 Schulen haben 10 Schulen hierzu keine Angaben gemacht. In den 
restlichen 54 Schulen belief sich der Papierverbrauch 2018 auf 3.672.000 Blatt und 2019 auf 
3.692.200 Blatt Kopierpapier. 
 
 
2. Welche Schulen haben in den betreffenden Jahren in welchem Umfang 
Recyclingpapier über den zentralen Einkauf der Stadt bestellt? 
 
2018 
 
Heinrich Heine   10.000 Blatt Kopierpapier A4 weiß Recycling 
Georg-Cantor-Gymnasium  30.000 Blatt Kopierpapier A4 weiß Recycling 

  1.000 Blatt Kopierpapier A3 weiß Recycling 
       5.000 Blatt Kopierpapier A4 grau Recycling 
 
2019 
 
Lernzentrum Halle-Neustadt  20.000 Blatt Kopierpapier A4 weiß Recycling 
Grundschule Albrecht Dürer  10.000 Blatt Kopierpapier A4 weiß Recycling 
Grundschule Glaucha  60.000 Blatt Kopierpapier A4 weiß Recycling 
     10.000 Blatt Kopierpapier A3 weiß Recycling 
Georg-Cantor-Gymnasium  40.000 Blatt Kopierpapier A4 weiß Recycling 
       5.000 Blatt Kopierpapier A4 grau Recycling 
       3.000 Blatt Kopierpapier A4 hellfarben Recycling 
 
Erst im Sommer 2020 wurden alle Schulsekretärinnen und Schulsekretäre zur 
selbstständigen Bestellung über den Bezugsweg (Fachbereich Immobilien, Abteilung Logistik 
und interne Organisation, Team Zentrale Dienste) eingewiesen und elektronisch 
angeschlossen.  
 
 
 
 



   

3. Welche Kenntnisse hat die Stadtverwaltung darüber, ob und in welchem Umfang 
von den anderen kommunalen Schulen Recyclingpapier und Frischfaserpapier 
bezogen wurde? 
 
Es wurde ermittelt, dass nicht mehr jede Schule aus den vorhandenen Lieferscheinen bzw. 
Quittungen die Unterscheidung in Recyclingpapier bzw. Frischfaserpapier rekonstruieren 
konnte. Spezifische Angaben haben nur 25 der 64 Schulen übermittelt. 
 
Für 2019 gaben 17 Schulen an, insgesamt ca. 1.192.000 Blatt Recyclingpapier beschafft zu 
haben und 17 Schulen übermittelten den Betrag von insgesamt 897.500 Blatt 
Frischfaserpapier. Dabei gab es Schulen, die nur jeweils eine Papiersorte bezogen (9 
Schulen haben ausschließlich Recyclingpapier genutzt; 10 Schulen nutzten ausschließlich 
Frischfaserpapier) und 6 Schulen nutzten beide Qualitäten. 
 
Für Schulen in anderer Trägerschaft in der Stadt Halle (Saale) liegen keine Informationen 
vor. 
 
 
4. Wie hoch war 2018 und 2019 der Anteil der städtischen Publikationen, die auf 
Recyclingpapier gedruckt wurden? 
 
Im Jahr 2018 wurden für städtische Publikationen (Quartalsberichte, Kita-Broschüren, 
Wohnungsmarktberichte und Infobroschüre Personalausweis) 97.954 Blatt auf 
Recyclingpapier und 3.366 Blatt auf Frischfaserpapier gedruckt. 
 
Im Jahr 2019 waren es 49.811 Blatt Recyclingpapier und 3.538 Blatt Frischfaserpapier. 
 
 
5. In welchem Umfang wurde 2018 und 2019 von welchen städtischen Eigenbetrieben 
und von welchen kommunalen Unternehmen Recyclingpapier eingesetzt. 
 
In der Anlage ist der Einsatz von Recyclingpapier in kommunalen Unternehmen ersichtlich.  
 
Der Eigenbetrieb für Arbeitsförderung hat im Jahr 2018 132.500.000 Blatt Kopierpapier A4 
weiß Recycling sowie im Jahr 2019 117.500 Blatt Kopierpapier A4 weiß Recycling bestellt.  
 
Der Eigenbetrieb Kindertagesstätten hat im Jahr 2018 250.000 Blatt Kopierpapier A4 weiß 
Recycling und 2.500 Blatt Kopierpapier A3 weiß Recycling sowie im Jahr 2019 300.000 Blatt 
Kopierpapier A4 weiß Recycling und 2.500 Blatt Kopierpapier A3 weiß Recycling bestellt. 
Frischfaserpapier wurde nicht bestellt. 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
 

Anlage: 
Übersicht zum Einsatz von Recyclingpapier in den kommunalen Unternehmen 



   

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)         10.11.2020 
Geschäftsbereich Kultur und Sport 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 25.11.2020 
 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DE GRÜNEN zum Einsatz von Recyclingpapier 
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01940 
 
TOP: 11.8 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Wie hoch war der Papierverbrauch an den kommunalen Schulen in den Jahren 

2018 und 2019?  
 
2. Welche Schulen haben in den betreffenden Jahren in welchem Umfang 

Recyclingpapier über den zentralen Einkauf der Stadt bestellt?  
 
3. Welche Kenntnisse hat die Stadtverwaltung darüber, ob und in welchem Umfang 

von den anderen kommunalen Schulen Recyclingpapier und Frischfaserpapier 
bezogen wurde?  

 
4. Wie hoch war 2018 und 2019 der Anteil der städtischen Publikationen, die auf 

Recyclingpapier gedruckt wurden?  
 
5. In welchem Umfang wurde 2018 und 2019 von welchen städtischen Eigenbetrieben 

und von welchen kommunalen Unternehmen Recyclingpapier eingesetzt? 
 
 
Die Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DE GRÜNEN zum Einsatz von Recyclingpapier kann 
durch die Verwaltung auf Grund des Bearbeitungsumfangs erst im I. Quartal 2021 
beantwortet werden.  
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
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